

Adelanta México apertura con Perú (Reforma 29/01/13)

Adelanta México apertura con Perú (Reforma 29/01/13) Actualmente, la Secretaría de Economía negocia en Lima, los artículos donde se puede acelerar el proceso Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 enero 2013).- Para eliminar 90 por ciento de los aranceles de productos que provienen de los países sudamericanos de la Alianza del Pacífico, se adelantará 10 años la apertura comercial prevista con Perú. El 27 de enero, el Presidente de México anunció el acuerdo para eliminar en marzo de este año 90 por ciento de los aranceles que aplican en el comercio con Chile, Colombia y Perú. Según el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), en el caso de los acuerdos que el País tiene con Colombia, que entró en vigor en 1995 y se modificó en julio de 2012, y Chile, en 1999, los periodos de ajuste para apertura ya terminaron, pero en marzo algunas fracciones podrían quedar sin arancel. Sin embargo, con Perú se esperaba que algunos artículos tuvieran diferentes tiempos de transición que podrían durar hasta 10 años. "La Alianza del Pacífico nace con los tratados de comercio que existen entre estos países, y al ser el espíritu general su fortalecimiento, llegar al 90 por ciento de apertura quizás acelerará los procesos de algunos sectores porque donde está puesta la voluntad es en hacer procesos rápidos y expeditos", explicó Lorenzo Ysasi, director general del Comce. Actualmente, la Secretaría de Economía negocia en Lima los artículos donde se puede acelerar el proceso, especialmente en aquellos que no presentan sensibilidades y donde el comercio no es significativo. Ejemplo de esto es el hígado de puerco, que tiene un arancel de 10 por ciento con esa economía, y que tendría que haber desaparecido en 10 cortes anuales a partir del año de entrada en vigor del acuerdo, pero en donde no hay intercambio. El 10 por ciento de las fracciones restantes que quedarán sin cambios corresponden a aquellos sectores considerados demasiado sensibles y que no se incluyeron en las negociaciones originales, explicó Luis Roberto Abreu, presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana. "Las fracciones que han generado controversia en la industria nacional van a reservarse, son aquellos productos donde se está evaluando si es conveniente incluir en el acuerdo, no sabemos a ciencia cierta cuáles son ni cuál va a ser el tiempo en el que se discutirán", señaló.El acuerdo se da en el mejor momento de relación comercial con esas naciones, según cifras del Banco de México. El País registró un superávit comercial por 6 mil 130 millones de dólares en enero-noviembre de 2012 con los tres países, 6 veces superior al reportado en 2007, cuando por primera vez se tuvo una balanza positiva. Con Perú se alcanzó un superávit por mil 39 millones de dólares, monto 298 por ciento superior al de 2007. En el caso de Chile, el País logró por primera vez un superávit en 2012. Y con Colombia se dio un superávit a favor de México por 4 mil 399 millones de dólares.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo